

**PRÁCTICAS DE DOCUMENTACIÓN de
José Antonio Cordón García,
Jesús López Lucas y
José Raúl Vaquero Pulido**

Madrid, Eds. Pirámide, 1998.

ANA MARÍA CERRO RANCHAL

La obra se presenta como un complemento del *Manual de búsqueda documental y práctica bibliográfica*, donde los conocimientos adquiridos con la lectura y estudio de la obra podrán ser aplicados en búsquedas documentales, en lo que lo importante para obtener la información adecuada a nuestra consulta está en la formulación correcta de la estrategia de búsqueda.

En toda búsqueda documental, ya sea manual o automatizada, al ser el procedimiento de búsqueda similar en ambas, se determinará junto con la estrategia, la correcta metodología que debe seguirse según sea el tema de interés, delimitando con precisión el o los instrumentos o herramientas convencionales o de Internet que sean más relevantes y adecuadas para satisfacer la consulta documental pertinente, distinguiendo aquellas publicaciones al margen de los cauces comerciales y de distribución normal, mal o nada controladas bibliográficamente, que se distribuyen fuera de los circuitos comerciales de distribución y edición, es decir, *Literatura Gris, Fuentes primarias convencionales, Publicaciones Periódicas, Bases de datos bibliográficos específicos de publicaciones periódicas almacenados en los soportes magnéticos accesibles por ordenador, Bases de Datos útiles para estudios bibliométricos, Bases de Datos que contengan los campos temáticos para la realización propia de datos temáticos o para hacer vaciado de revistas, Bases de datos institucionales para búsquedas de información de ámbito europeo o español, Thesaurus; Enciclopedias o Diccionarios que nos proporcionen directa o indirectamente la información; Directorios o Diccionarios Bibliográficos...*

Una vez localizado e identificado el o los documentos que nos interesan realmente en nuestra búsqueda documental, el siguiente paso consistirá en elegir la vía de acceso directo a la información más asequible, optando entre la forma más elemental y fácil de cooperación bibliotecaria, es decir, entre el préstamo interbibliotecario o entre dirigir la petición de información bien a los propios autores de la misma por correo postal o correo electrónico, bien a los distribuidores de la información o a los grandes centros documentales que existen en todo el mundo.

Muy interesante resultan los ejercicios propuestos para las prácticas de Documentación, con los cuales se pueden perfectamente solucionar los problemas planteados sobre cualquier materia y en cualquier ámbito mediante la aplicación de una metodología apropiada.